

# 思春期前期の中学生



学校だより

## 沃野

第 16 号

発行者 校長 宮良 健



### 中学校の三年間で

#### ◇家庭教育の充実を◇

十二歳から十五歳ごろは思春期前期とよび、背丈が伸び、趣味や友人関係が変わり、反抗と甘えが入り混じる時期と言われております。

子供だと思っていると、大人のような理屈を言い、「少し大人になったのかな」と思っていると、いたずらをしたりするなど、この時期は保護者が子供の變化に振り回されてしまうことがよくあります。ここで一番目に大切なこ

とは、子供の生活や行動の變化を注意してよく見ることだと言われております。特に服装、髪型、持ち物、生活習慣などの外見を通して、子供の生活態度や考え

方の変化をよくつかんでおくことです。二番目に大切なことは、学校や家庭、社会のきまりを破るようなことがあれば、厳しく注意することです。

厳しくは、体罰を加えたり、感情的に怒るのではなく、理性的に粘り強く指導

することです。

三番目に大切なことは、生きがい(やりがい)にもつながる学力問題です。勉強で分らないことがあれば、一人で悩まずに、先生や友達に聞くように助言をお願いします。

中学校時代においては、特に「生活」「しつけ」「生きがい」の3つを家庭の中でも大切にしたいと思えます。

### 進級と卒業について

#### ★進級とは

進級とは、学校の各学年の過程を修了して上級学年に進むこと。修了を認めるにあたっては、生徒の日頃の成績を評価し、授業の出席状況や学習状況を考慮して判断することになります。

#### ★卒業とは

卒業とは、生徒が学校の全課程を修了したと認められ、在学関係が修了すること。校長が生徒の日頃の成績等を評価して行うこととされています。

### ◆時間という資源

世界には、今も色々な差別や不平等がたくさん残っています。また、人は生活方法や趣味、特技も異なっています。けれど、たったひとつ、どんな人にも完全な平等なものがないとだけあります。

それは、一日二十四時間という時間です。多い人も少ない人もいません。時間という資源は万人に平等に与えられています。違うのは時間の使い方です。さて、生徒の皆さんはどうでしょうか。



日	曜	R 6年 2月 行事予定
1	木	・人権の日 ・健康講話
2	金	
3	土	野球・バスケ大会
4	日	
5	月	・学校評議員会・SC来校
6	火	・新入生オリエンテーション
7	水	
8	木	・中1, 2年学年末テスト①
9	金	・中1, 2年学年末テスト②
10	土	旧正月 ・やまねこマラソン
11	日	建国記念の日
12	月	振替休日
13	火	・授業参観日
14	水	
15	木	・PTA総会②17:00～ランチルーム
16	金	
17	土	・数検 ・おきなわ地域教育の日
18	日	家庭の日
19	月	・教育相談旬間～26日
20	火	
21	水	・スピーチ集会 ・生徒会活動日
22	木	
23	金	天皇誕生日 ・部活対抗駅伝
24	土	
25	日	旧十六日祭
26	月	奄美・沖縄地域連携ミーティング (16:30～18:00)
27	火	
28	水	・スピーチ集会 ・クリーンタイム
29	木	



#### 【お知らせ】

本校では、学校だより「沃野」、図書館だより、ほんだより等を学校ホームページでも発信しております。また、お便りでは伝えきれない生徒たちの様子なども掲載しております。下記URLか左記QRコードからアクセスしてご覧ください♪



【QRコード】

URL → <https://www.taketomicho-boe.jp/17/>

# 令和5年度竹富町学力向上実践報告会



1月27日(土)竹富町役場3階大会議室にて開催されました。今年度は本校が発表当番校に当たっていたので、研究主任の大演説に実践報告をしていただきました。10分間という限られた時間の中で、言葉を精選し分かりやすく伝えていただきました。本当にありがとうございました。

今年度の学力向上の取り組みとして、数学の「自由進度学習」や生徒会の「自主的活動」等について、保護者の皆様にご不安等を与えてしまい誠に申し訳ございません。全職員で「どれが生徒のためか」等について見直しを図りたいと考えております。今後ともどうぞよろしくお願いたします。

## 【ねらい】

- ①書く、発表する、聞くという活動を通して、ものの見方、考え方、感じ方を豊かにする。
- ②自分の思いや考え方を話すことにより、発表力を養う。
- ③発表者の様子や気持ちを考えながら聞くことより、自分を振り返る機会とする。

## ～スピーチ集会～



**ギネス世界記録**  
中1 池村美乃里  
皆さんは、「ギネス世界記録」についてどのくらい知っていますか？ 私はこれからギネス世界記録について皆さんを紹介していきます。まず、ギネス世界記録とはギネスワールドレコーズ社が認定したさまざまな世界記録のことです。この会社は、1995年にアーサー・ギネスという人が作りました。そのギネス世界記録には、様々な記録がありますが、そのなかで、私が気になった世界記録を3つ紹介したいと思います。一つ目の私が気になった世界記録は、「世界一短い曲」というタイトルです。この曲はナパーム・デスというバンドのユーサファアという曲で、なんと短さは1.316秒です。しかも、316秒の短さなのに、歌詞まであるのです。この曲は、カラオケにも入っているようなのでぜひ歌ってみてください。次に、気になったタイトルは「9つ子を一度で産んだ」というタイトルです。

皆さんは、双子や三つ子、多くても4つ子なら聞いたことはありませんか？ よね。しかし、この9つ子を産んだ女性は妊娠10週目で帝王切開をする危険な手術だったらしいですが、無事成功し男の子4人、女の子5人を産んだそうです。ちなみに、9つ子の前の世界記録は8つ子だったそうです。次に、気になったタイトルはトイレに座っていた時間が世界一長いという記録です。この記録は、一生座ってられると私は正直思っていました。ですが、ずっと座っているのは結構きついらしく食事もトイレを膝の上に置いて食べるし、激しい腰の痛みにも襲われます。また、睡眠もまともには取れません。しかも、立つのもできないので、精神的にも、肉体的にもきついです。それでも、記録を達成した方は、116時間、4日と2時間も座っていられたそうです。私が今紹介したのはたった3つのタイトルです。ですが、ギネス世界記録は60年以上も続いていて、今は4万件以上のタイトルが存在しています。その中でも皆さんができるようなタイトルもたくさんあるので、ぜひ挑戦してみてください。



## 都会と田舎

中1 川満心暖

皆さんは都会と田舎をどう思いますか。私達が住んでいるこの西表島は田舎に入ると思えます。田舎といえば、自然やビルがあまり見られませんが、田舎にも良いところはたくさんあります。そんな田舎の島でも問題はあります。それは何かというと、地球温暖化による海面上昇です。西表島は交通手段があまりないため住民の皆さんは車で移動することが多くなります。車を使えば二酸化炭素の排出が多くなります。二酸化炭素の排出が多くなると、地球が熱くなり地球温暖化という現象が起きます。その影響は凄まじく、気温の変動や砂漠化などが起きます。



文=ティム・フォルジャー 写真=ジョージ・スタインメツ

## 加速する海面上昇

【ねらい】

- ①書く、発表する、聞くという活動を通して、ものの見方、考え方、感じ方を豊かにする。
- ②自分の思いや考え方を話すことにより、発表力を養う。
- ③発表者の様子や気持ちを考えながら聞くことより、自分を振り返る機会とする。

～スピーチ集会～

なぜ海面上昇が問題かというところは島で海に囲まれているからです。囲まれている海が海面上昇すると島の面積が小さくなり住むところがだんだんなくなりまします。しかし私達が感じるのはあまりないと思います。なぜなら一年に3.6ミリしか進まないのに人間の肌で感じることは相当難しいからです。

都会といえば高層ビルやショッピングモールといった大きな建物がたくさんあります。

では都会ではどのような問題が起きているのでしょうか？

工場が多く二酸化炭素の大量排出、それにより地球温暖化が進んでいることがわかります。島だけの問題ではなく、世界全体の問題でもあるのです。

では地球温暖化はどのようにして進行を遅らせるのでしょうか？

それは皆さんの小さな行動によって実行できます。それは何かというと節電、マイボトル、プラスチックを貰わない、車の使用を減らすといった皆さんの身の回りのことを少し工夫するだけで地球にとって良いことを実行することができるからです。

なのでみなさんも地球に良いことをしてみたいですか？ この発表を聞いて皆さんは都会と田舎のどちらが好きですか？

将来の夢

中一 川満日和理

皆さんは、個人的に、将来の夢を持ってますか？ 私は今のところ、美容師になりたいと考えています。

理由は、私が幼稚園、年長の頃、3歳のとき以来に腰辺りまで伸びた髪をバツサリ切り、ポプヘアにするということがありまして。はじめはとても緊張して、床に落ちた自分の髪を見た瞬間、ドキッとしました。でも、だんだん慣れてきたし、その時担当してくれた美容師さんが、とても優しく話しかけてくれたので、緊張なんていつの間にかなくなっていました。



終わったあと、髪が伸びてないほど軽くて、スキップしながらお母さんのところへ行きました。私はその時、美容師になりました。そのようにになりました。その時から私は、美容師になりたいという気持ちは変わっていませんでした。

ですが、先日、母に「世の中には、日和理も知らないほどのたくさんの職業がある。美容師に限らず、たくさんの職業を見てから決めなさい。」と言われ、興味本位に調べてみたら、ゴルフボールダイバーという、まったゴルフボールと取る専門ダイバーや、レゴで立体芸術作品を作り上げるレゴビルダーなどの、普段耳にしない職業がたくさんありました。

他にも、瞬時の判断力と高い精度が求められる、ひよこ鑑定士や、お店やネットショップなどで安く購入した商品を、ネットで高く売る、せどりや、山小屋・湿原・森林帯など、歩いてでしか手に入らない場所に測量器具や食料などを届ける歩荷(ぼっか)という仕事もあるのです。

皆さんも、普段から目にしているであろう、道路の止まれ、の文字や、横断歩道の白線、自動車の制限速度の数字を書く路面標示施工技能士は、国家資格が必ず要なのです。

このように、みなさんが知らない大人の世界には、たくさんの選択肢があるのです。

今現在将来の夢を持って人も、持っていない人も、どのような仕事があるのか、もう一度調べてみてはどうでしょうか。



尾瀬の歩荷さん  
重さ80kg!!  
距離8km!!!

特殊清掃員

中一 下地永遠

皆さんは、特殊清掃員という清掃員を知っていますか？

この職業を気になった理由は、本を見て何だろうと興味を持ったからです。私の調べた前の感想は、普通の清掃員ではなく、他の仕事をしていることは分かりました。仕事内容は、遺体のあった部屋をきれいにすることです。また、具体的には、害虫駆除などの仕事です。



それから、床にシミついた体液の除去などです。そして特殊清掃員専用の消臭剤や消毒剤を用いて、消臭と減菌を行います。また、遺品整理、不用品処分するそうです。

特殊清掃員に向いている人の3つの特徴について教えてください。

①精神的にタフな人  
理由は、人が亡くなった現場に行くため日常には目にしない光景を見るからです。また、ゴキブリだらけの部屋、血まみれの部屋などの現場は少なくないそうです。

から怖がられたり、敬遠されたりすることもあります。誰かがやらなければいけない仕事です。

でも、作業を行う上で遺族や皆さんに感謝されることもあるそうです。

③ホラーやオカルトに抵抗感がない人  
理由は、人が亡くなった現場で作業をしていると心霊体験に遭遇する人もいます。実際に幽霊のようなものを見た不思議な体験をしたという人も少なくないからです。

逆に向いていない人は  
①覚悟がない人  
理由は、覚悟を持たないまま仕事をすると早いうちに退職してしまいます。

②食事を楽しみたい人  
理由は、食べ物から匂いを連想してしまい仕事を始める前と同じように食事を楽しめなくなる可能性があるからです。

この仕事の給料は1ヶ月20万円、生涯1億300万円です。調べてみて、この仕事は必ず誰かがやらないといけない仕事だとわかりました。また清掃する前の画像を見ると皆さんのゴミやゴキブリがいる中こうして他人の部屋を掃除しているのはすごいと思いました。

